Es voluntad del Papa que todos los católicos, y en particular cada uno de los sacerdotes y religiosos, lo mismo que los conventos y colegios, asociaciones, parroquias y todas las instituciones piadosas, consideren como un deber el favorecer el desarrollo de la buena prensa, ya prestándole su athesión, ya aprovechando cuantas ocasiones se presenten para ayudarla.

BENEDICTO XV

CORREO NACIONA

Diario Católico de la mañana

hoy al cadalson.

«Si se me hubiese hablado de

Dios en mi niñez, yo no subiría

(Palabras del famoro anarquista antes de morir).

Editor y Admor. L. Cartín G. { oneina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Apartado III

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 9 DE ENERO DE 1927

Número 2452

RAVACHOL

EL TRATADO ANGLO = ESPANOL HAY UNA EPIDEMIA DE INFLUENZA EN SUIZA

Parqueidad impuesta por el progreso

New York .- La ciencia mediante el radio-teléfono sin duda que curará a los vecinos de Nueva Inglaterra de las costumbre de arrastrar las palabras cuando hablan. El servicio telefonico que se inaugurará próximamente entre New York a Londres costará 25 pesos por minuto siendo el cargo mínimo de tres minutos.

Por tanto, una persona que hable rápidamente, a razón de 400 palabras en tres minutos pagará solo 18 tres cuartos centaventajoso telefonear que enviar cables corrientes que cuestan a razón de 20 centavos por palabra.

Los que hablen con el arrastre Yankee apenas podrán trasmitir unas 200 palabras durante los tres minutos que les saldrian a razón de 37 y medio centavos, cosa que no encaja dentro del modo de pensar económico y por lo tanto parece que todo el munda se esforzará por hablar a prisa.

Los académicos que no saben emplear sino palabras de muchas sílabas será mejor que continúan usando los cables comerciales.

Los que hablen aprisa además de ahorrar dinero hablando por radio teléfono, tendrán además la ventaja de una comunicación más rapida.

El éxito de la radio-telefónica parece estar asegurado si de algo sirven los experimentos que se han hecho los sábados y domingos desde hace varios meses. Los Ingenieros de radio dicen que el público notara que la voz humana trasmitida por alambres sobre tie-

rra y por radio nobre el mar. se oirá tan claramente como si fue: se una comunicación terrestre de corta distancia.

Se hacen experimentos para hacer el servicio extensivo a otros lugares fuera de New York y Londres, pero el éxito comercial del servicio New York-Londres, será el que determine hasta qué punto se prolongarán las líneas.

Chicago ya ha oido a Londres por el nuevo radio-teléfono y se considera como posibilidad comercial el extender el servicio hasta San Francisco, si el público lo utiliza.

vos por palabra, saliéndole más os ingenieros de radio ingleses y fluenza de tales proporciones, que ciendo observaciones de las contiempo para utilizar el nuevo servicio será de 8:30 a. m. a 1. p. m. hora de New York, o 1:30 p. m. a 6 p. m. hora de Londres.

> Facultad de nueva Medicina Compostela

> Santiago de Compostelana.-En breve se inaugurarán en esta ciudad los nuevos edificios de la Facultad de Medicina, inmediatos a los hospitales provinciales y construídos con todos los adelantos de la ciencia. El grupo constituirá una de las mejores clínicas universitarias de España.

> A la construcción del mismo además del gobierno, han contribuído muchos particulares con donativos procedentes de Améri-

> Ln entrega del edificio se celebrará en breve con toda solemni

Exito de un Orfeón de can' tantes de la raza de color en Francia

Paris .= En un concierto ofrecido por cantantes norteamericanos de la raza de color, en la Salle Gaveau, fueron estruendosamente aplaudidos, diciendo la crítica que son los intérpretes verdaderos del «clasicismo africano» Los cantantes pertenecían al Orfeón de la Universidad de Fiske.

Castigada Suiza por una epidemia de influenza

Ginebra -- Se está desarrollan-Desde hace más de tres años do en Suíza una epidemia de innorteamericanos han estado ha han sido afectados el Secretario de la Sociedad de las Naciones diciones atmosféricas que pueden y el centenar de empleados a sus estarbar el servicio. El mejor órdenes. No se ha registrado sin embargo ninguna defunción en toda la ciudad.

> La epidemia ha alcanzado tal extensión, que los servicios públicos han sido afectados con tanta gravedad que los servicios públicos han sido afectados con tantp gravedad, que los ferrocarriles y los correos han dejado de funcionar.

Ensayase con éxito un inven' to para facilitar el arranque de aviones

Washington = Con el asombro de los que presenciaron las pruebas hoy fué ensayado con todo éxito en esta capital un nuevo aeroplano capaz de elevarse con la rapidez de un pájaro, describiendo al subir una trayecteria en linea recta a un ángulo de 45 grados.

El nuevo aparato se aparta por completo del «helicoptero» dependiendo sus notables facultades de

elevación de ciertas modificaciones introducidas en la construc' ción de las alas. Débese el inven to al ingeniero E. L. Rice, ex-Consultor Técnico del Gobierno y tiene por objeto eliminar las incomodidades de los grandes campos de aterrizajes y buques aerodromos.

Benavente dice que entre sus admiradores figura en último lugar, pues no se cree autor

Madrid.-Con gran éxito tuvo lugar en fel teatro «Fontalba» el estreno de la obra «La Mariposa que voló sobre el mar».

Don Jacinto Benavente, su au tor recogió merecidos laureles, pues terminado el acto, los aplausos constituyeron una verdadera apoteosis, obligándosele varias veces a salir a escena.

La critica considera «La Mariposa que voló sobre el mars, la culminación del genio benaventi-

«El Sol» publica un autógrafo recogido mientras el estreco prosperaba. Dice en él el autor de «Los Intereses Creados»: «Algún dia escribiré un artículo de autocrítica con tal sinceridad que nadie creerá entonces en la sinceridad mia. Por suerte, o por desgracia, soy el menos apasionado de mis admiradores, no llegando siquiera a considerarme autor dramático. Estimo que no he sido sino un curioso experimentador de vasto laboratorio teatral.

El tratado con Inglaterra

Madrid .- El Gobierno español ha anunciado que en el mes de agosto del año entrante terminarán las consolidaciones que a Inglaterra otorgará España en su Tratado de medus vivendi, puesto que es ahora intención de los

gobernantes españoles, negociar con toros los países mucho más ampliamente de lo que se hizo en Inglaterra.

En esta politica, el Tratado que existía con el Paraguay cesó en 19 de diciembre, y el que existia con Austria, se ha sustituído por otros con otras nociones. Ahora se está concertando uno con Tcheco Eslovaquia al propósito de poder exportar hacia aquella nación.... 25.000 hectólitros anuales de vinos españoles.

Como burlan la vigilancia de las autoridades de los E. U. algunos in' migrantes

New York .- Las autoridades de inmigración de este puerto conocen de una denuncia que les ha sido formulada en la que se deja conocer el método últimamente establecido por distintas personas aqui residentes para burlar las leyes de inmigración, a la vez que especular con la entrada de los inmigrantes españoles, viajeros directos de los puertos de España al de New York.

De acuerdo con la información de los denunciantes, el sistema consiste en hacer aparecer un número de inmigrantes como tripulantes de distintos buques mediante cantidad que se hace as cender a dos o tres mil pesetas según los recursos del inmigrante.

De esta forma una vez en el puesto, se les hace desembarcar como tales tripulantes haciéndo. les aparecer más tarde como de sertores del buque.

Se estima sin embargo que el perjuicio va dirigido directamen. te contra los inmigrantes espa. noles, puesto en que han pene. trado en el país, habrán de ser tarde o temprano deportados per diéndose así el alto costo de su admisión en los Estados Unidos.

Monseñor Fietta entre nosotros

pre por el bien espiritual de sus hijos. no perdona medios para enviar a los más apartados rincones de sus vastos dominios, legados que como el Pobrecito de Asis vayan pregonando para todos un.... Bonum et Pax.

y provechosa.

Y Costa Rica y sus hermanas, incluyendo entre éstas a la vecina república del Sur, son objeto de tan marcada benevolencia por parte de la Sede romana. Gage de paz -hablando de ese ministerio decia hace alguu tiempo Su Santidad Pio XI en queja motivada por el atropello que el gobierno bolchevique de cierta nación hispanoamericana se permitió-con grande escándalo de los pueblos civilespara con Monsenor Cimino-gage de paz, que obtiene grata acogida

La Santa Sede preocupada siem en casi todos los gobiernos de la

Por eso no hay que extrañar que países en donde el Catolicismo es encarece la asistencia de los socios. grano de mostaza=como sucede en el extremo Oriente-tengan a grande honor los que dirigen la cosa pública, contar entre los Misión esta doblemente espiritual miembros del cuerpo diplomático al Representante del Papa.

Y es de ayer el comprensivo gesto del gobierno de Berlin que manteniendo cer. adas sus puertas a los Delegados papales, iniciada ca bien agradecida de la paz, gela Reforma, las abrió para dar paso triunfal a Monsefior Pacelli.

Y cuando hace dos días hemos visto a la multitud delirante recibira nuestro Señor Internuncio que todo dulzura, como otro Heraldo del Gran Rey nos decía palabras de bien y de paz; sin faltar a la bienvenida el Sr. Presidente y sus Mi-

Congregación de Caballeros Marianos

Hoy a las 7½ p. m. dictará don Octavio Castro Sabario nna conferencia scbre cuestiones sociales. Se

El Domingo venidero, 16 de los corrientes, se verificará la visita de la Congregación al Asilo Las Merce

nistros, entre el coro abigarrado de Prelados y Sacerdotes, la fe, la fe sencilla nos ahogaba, y dábamos gracias a Dios por la merced nunnuinamente religiosa que reina en tre nosotros, y sin la cual - ya lo dijo don Ricardo Jiménez en el discurso que en 1922 pronunció en la escuela Juan Rafael Mora == no habrá paz política ni social.

G. Angulo Marin. 9 de Enero de 1927.

Noches de Circo PROGRAMA en Escasú

Soberbias, muy buenas han estado las funciones de sábado y domingo y el jueves que fué a beneficio de la Iglesia en el circo Toni del señor Padilla.

Manolín, que es el payaso de dicha compañía, es el único que hasta hoy nos visita que tien la gracia natural en sus coplas y entradas cómicas.

Es un payaso de vida y el alma del circo y aconsejamos a Manolín que continúe como estuvo esas noches, donde demostró su claro entendimiento y gracia en las coplas que cantó.

Todos estamos contentos y satisfechos por los ratos amenos que nos mantiene el señor Padilla en su circo.

Corresponsal

de las audiciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA DE TROPA

1º Marcha Nupcial. Car-

2º Serenata. Gouned.

CONCIERTO

1º Vito. Pasodoble. Lope. 2º Paragraff III! Obertura. Sup-

3º Serenata. Gounod. 4. Un Baile de Máscaras, Fanta sía. Verdi.

5º Si Ud. fuera la mucha cha que me gusta. Fox Trot. Burke.

> El Director, ROBERTO CANTILLANO

Palabra Divina

Primer domingo después de la Epifanía

(Evang. Lucas 2. 42-45.) Iban los padres de Jesús todos los años a Jerusalén por la fiesta selemne de la Pascua. Siendo el niño ya de doce años, habiendo subido a Jerusalén según solian en aquella solemnidad, acabados aquellos días cuando ya se volvían, se quedó el niño en Jerusalén sin que sus padres lo advirtiesen. Antes bien persuadidos de que venía con alguno de su comitiva, anduvieron la jornada entera buscándole entre los parientes y conocidos. Mas como no le hallasen, volvieron a Jernsalén en busca suya: y al cabo de tres días le hallaron en el templo sentado en medio de los doctores, que ora le escuchaban ora le preguntaban. Y cuantos le oían quedaban pasmados de su sabiduría y de sus respuestas. Al verle pues sus padres quedaron maravic llados; y su madre le dije: «Hijo, ¿por qué te has portado así con nosotros? Mira como ru padre y yo llenos de aflicción te hemos andado buscando.» Y El les respondió: «¿Cómo es que me buscabsis? ¿No sabíais que yo debo emplearme en las cosas que miran al servicio de mi Padre? Mas ellos por entonces no comprendieron el sentido de su respuesta. Enseguida se fué con ellos, y vino a Nazaret, y estaba sometido a ellos. Y su madre conservaba todas estas cosas en su corazón. Jesús entretanto crecía en sabiduría, en edad y en gracia delante de Dios y de los hombres.

REFLEXION

La admirable conducta de Jesús, que se sujeta humilde, durante toda su infancia y juventud, a la más estricta obediencia como súbdito, de José y de María, es para nuestras almas una lección verdaderamente sublime. Ante el ejemplo de un Dios sujeto y obediente a sus criaturas, ¿qué criatura rehusará sujetarse y obedecer a Dios? No hay, pues otra senda de vida y salvación, y solo por el camino de la obediencia y de la observancia de la ley es como podrá el cristiano, a semejanza de Jesús, crecer en gracia y estimación delante de Dios y de los hombres.

و المراد المرد ا

Santoral

Domingo 9 .- Santos Marcelino, obispo, Julián y su esposa santa Basilisa, mártires.

SAN JULIAN Y STA. BASILISA

Los Santos esposos Julián y Basilisa nacieron en el tercer siglo de la Iglesia en Antioquía, capital de la Siria. Su vida nos ofrece el ejemplo de aquellas virtudes raras y sublimes, desconocidas a la gentilidad, que sólo la religión de Jesucristo podía producir entre los hombres: la virginidad en el matrimonio. A este dificil sacrificio añadieron también el de la pobreza, pues todo lo vendieron para repartirlo a los pobres; pero el Señor, que quería que Julián padeciese solo, llamó a Sí a Basilisa antes que llegase a Siria la persecución de Diocleciano. Julian lloró la muerte de su esposa, y todos los días iba la hacer oración sobre su sepulcro. Llegado a Antioquia el presidente Marciano, cruel ejecutor de los decretos imperiales contra los cristianos, le hizo prender inhumanamente, y atormentar. Convirtió milagrosamente a la mujer e hijo del presidente, a los soldados de la guardia y aun a los mismos verdugos; y finalmente, después de haber confundido y avergonzado al tirano, fué degollado el día 9 de Enero del año 308.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier, Entenderse con doña Amelia Rejas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo. JOSEPINO CARVAJAL

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnifica cons trucción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado. - Victor J. Zuñiga

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circu-

Box 25. Station C. New York,

P. C. Coll N. Y.-U. S. A.

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & CO

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.-VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

La Religión, Médula de los Pueblos

tierra, la más bella lección de to- paz moral a la nación. lerancia que hayan escuchado los siglos. Se reunió en la ciudad de Chicago una gran congregación católica, = la más numerosa que registra la historia humana=y fué vista, no sólo con profundo respeto, sino con fervorosa admiración por la gente de las otras religiones.

El Presidente Coolidge, que no es católico, dirigió, sin embargo, al Cardenal Mundelein, Arzobispo de Chicago, un mensaje de felicitación por el extraordinario acontecimiento, y comisionó al miembro de su Gabinete, míster Davís, para que recibiese oficialmente al Representante del Papa, demás distinguidos huéspedes, con la más cordial bienvenida. También pronunciaron pa-Gobernador de Illinois, y míster mister Insull, se presentó a los altos dignatarios del catolicismo, en nombre de las demás religiones, con una noble salutación de equilibrio perdido. concordia y fraternidad.

En el mensaje de míster Coolidge se destacan estas palabras elocuentes:

«Ningún país procura justificar sus instituciones por la fuerza, sino por la razón. Ningún gobierno puede durar mucho, a no ser de que el pueblo esté convencido de que es un gobierno recto. Si nuestro país ha alcanzado algún éxito político, si nuestro pueblo se adhiere a la Constitución, es porque nuestras instituciones se encuentran en armonía con las creencias religiosas.

Es por esto que la vida religiosa de la nación es tan importante. Su ejercicio libre está garantizado por la Ley fundamental del país. Si América continúa avanzando económicamente, si es el lugar obligado de la justicia y de la libertad, es por las profundas convicciones religiosas de su pueblo.>

El Jese de Estado norteamericano se da cuenta exacta de lo que significa la vida espiritual de la nación, y por eso es que no necesitó ser católico para medir la trascendencia del Congreso Eucarístico de Chicago. Napoleón Bonaparte no tenía convicciones religiosas muy hondas y sin embargo, pesar de que muchos de los jacobinos incrustados en su gobier no consular procuraban llevarlo hacia un radicalismo intransigen te, él comprendió que la Iglesia Católica era el armazón espiritual de Francia, y por lo mismo, había que tomarla en cuenta para iniciar cualquier proceso serio de reconstrucción. Por eso el Primer Cónsul, tan pronto como los laureles de la batalla de Marengo lo colocaron encima de las facciones, abrió audazmente todos los templos que había clausurado la pasión sectaria, restauró las

Los Estados Unidos acaban relaciones oficiales con el Papa de dar a los demás países de la y con esos actos le devolvió la

> No obraba como un católico que defiende su credo, sino como un gobernante de católicos, que respeta el credo de sus gobernados. Después del Concordato, los espíritus se sintieron sosegados y quietos, desapareciendo la constante alarma espiritual que angustiaba a las gentes, y todo mundo se puso a construir una Francia enteramente nueva.

No hay cosa más terrible para un pais que vivir en perpetua zozobra de conciencia; amanecer todos los días con un pensamiento agudo que hace olvidar todos los demás pensamientos; tener siempre delante un problema álgido que no permite analizar los demás problemas; oír a todas horas un grito estridente que labras hospitalarias míster Small, ahoga los demás gritos. Cuando un pueblo llega a ser presa de Dever, Alcalde de Chicago. Por una de estas obsesiones y las criúltimo, el sacerdote protestante sis religiosas son siempre de este carácter, acaba por entrar en un período violento, del cual sale muerto, o con la restauración del

> La experiencia enseña que muchas cuestiones, al discutirse, arrojan luz, y desparraman beneficios; otras, por lo contrario, lo único que consiguen, al someterse al debate, es desorientar el pensamiento y destruir la unidad espiritual de los pueblos. De la primera categoría son las cuestiones políticas; de la segunda categoría son las cuestiones religiosas.

La lucha de los partidos depura y fortalece a las naciones. Inglaterra ha colocado su gobierno sobre una contienda política interminable. Y esa contienda en vez de acabar con las instituciones, las ha inyectado de energía. Es que los torneos políticos no merman, sino agrandan el tesoro moral de los pueblos. En cambio, no ha habido querella religiosa, que a través de los siglos no se haya traducido en bancarrota espiritual del pueblo que la sufre. De las guerras de la fé, siempre han emergido las naciones con el alma hecha pedazos.

Por eso no puede haber un principio más constructor y sólido que aquel que proclama la más amplia y generosa tolerancia. «Nuestras instituciones, = dice el Presidente Coolidge=se encuentran en armonía con las creencias religiosas». ¡Claro! Pues de otra manera no serían instituciones. ¿Qué pensar de una ley en los Estados Unidos, que previniese castigos para aquellos hombres que tuvieran pelo rubio y ojos azules? Pues que sería absurda. porque además de ser injusta, hería de muerte a la nación. Ahora bien, herir la parte física de un pueblo es más grave que herir la parte moral. Las Leyes que atentan contra la conciencia de las colectividades, no merecen el nombre de instituciones: son no más fórmulas huecas y artificiales que, tarde o temprano, se desploman en el fracaso.

En la América Española

privó por muchos años la doctrina falsa de que la Religión ahogaba a la ciencia.

Por eso estuvo de moda el ateismo entre muchos que blasonaban de intelectuales.

Renegar de las creencias era considerado entonces como un alto signo de aristocracia mental.

Hoy ha pasado ese "snobismo" y a nadie se le oculta que si La place no necesitó creencia alguna para formular su hipótesis sobre el origen del sistema planetario, a Pasteur no le estorbaron las suyas para revolucionar la biología contemporánea.

Por eso, si las persecuciones religiosas se podían explicar hace veinte años, en que privaba la doctrina de que la Iglesia era forzosamente antagónica de la ciencia, ahora aparecen como cosa estrafalaria y muy pasada de moda. Un Jefe de Estado imparcial, como el Presidente Coolidge no vacila en inclinarse delante de la Iglesia Católica; no obstante de que esa Iglesia sólo tiene relaciones con la quinta parte de su pueblo. ¿Cómo sería de cálido y fervoroso el homenaje que le dedicaria el Presidente Coolidge, si en Estados Unidos fuesen católicos, no veinte millones de habitantes sino la totalidad de la población?

Nemesio García Naranjo

Un pequeño comentario sobre el anterior artículo

Es muy digno de admiración el respeto que los gobiernos de Estados Unidos tienen por las liberta-

Pero, desgraciadamente, muy distinta ha sido la conducta de los gobiernos norteamericanos con las naciones de habla española.

Los gobiernos yankis fomentan nuestra decadencia y pequeñez para que formemos un triste contras. te al lado de la grandeza de los Estados Unidos; para poner en tris. te parangón las tiranías que suelen verse en los países hispano americanos con las libertades de que se goza en la gran nación del norte; para excitar nuestra admiración y envidia por los Estados Unidos y así facilitar la absorsión de estos

Y para lograr esos fines es harto conocido el sistema que han empleado desde la emancipación de la América Española, que consiste en fomentar discordias políticas y re ligiosas para dividir a la familia hispano americana y ayudar a los peores elementos políticos de His pano América para qué se apoderen de los gobiernos para tiranizar y envilecer a los pueblos y perseguir a la Iglesia Católica que representa la unidad espiritual de la raza y es por lo tanto el baluarte más por deroso que se opone a la conquista pacifica norteamericana.

Es ya sabido que la persecución al catolicismo en la América Española es parte del plan de conquista norteamericana.

Por eso es que la Casa Blanca, donde tiene gran influencia el protestantismo y la masonería, han apor yado en México a los gobiernos liberales desde Juárez y apoya ac. tualmente a Calles y en Guatemala a Barrios, Estrada Cabrera y Ore llana.

Si los liberales han gobernado a México desde Benito Juárez, quién tiene la culpa de que al lado de las casas bajas de adobes y teja de barro de Cuidad Juárez se levanten los rascacielos de la ciudad de El Paso?

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continka

La renuncia de don Adolfo de la Huerta, como Srio de Hacienda, y la Bancarrota moral y ma' terial de la revolución

Con la recaudación de los derechos de exportación del petróleo en octubre, noviembre y diciembre, que importan mensualmente al rededor de un millón seiscientos mil pesos, que, unidos a los veinticinco millones antes mencionados, se llega a los treinta millones, que es el compromiso con los banqueros internacionales, que hay que cumplir en el presente año, según arreglos posteriores al Convenio de la Huerta Lammont, los cuales ignoran esos señores y que traté de llevarlos a cabo precisamente por las condiciones económicas del erario, que oportunamente fueron puestas en conocimiento del Comité Internacional de Banqueros. Los giros extendidos a cargo de la Agencia Financiera de Nueva York, pendientes de pago, debieron haber sido cubiertos con el adelanto conseguido con las Com pañías Petroleras, por dos millones de pesos. Esa suma, según sé, en ugar de haber tenido esa aplicación, fué usada por mi substituto en el pago de las decenas, cuyo importe no ha sabido encontrar. No es exacto que las mencionadas Compañías Petroleras hayan adelantado el importe de sus impuestos hasta el mes de enero; los antícipos anteriores a los dos millones mencionados, fueron cubiertos con los descuentos hechos hasta el mes de septiembre y la presentación calumniosa que hace del Estado de la Hacienda Pública, tiene, además, el objeto de disculpar su impotencia para resolver el problema hacendario, actualmente a él encomendado.

Ya con más calma, la próxima semana, demostraré a la Nación entera la inconsistencia de sus car-

gos en el terreno financiero, espe rando tranquilo el fallo del Congreso de la Unión, cuando haya oído las aclaraciones que deba hacer a cada uno de los puntos del informe de Alberto Pani.

Para terminar, sólo debo hacer del conocimiento del Pueblo Mexicano, que el mencionado Pani, cuando llegué a Nueva York a verificar los arreglos con los acreedores de México, había ya enviado un comisionado, aconsejándole que no llevara a la práctica negociaciones conmigo; que tenía autorización para hacérseles saber así y que él ofrecería mejores condiciones que las que yo, con mi carácter intransigente, podía estipular. Estas y otras aclaraciones más trascedentales todavía conocerá la Nación, si es que mano artera, siguiendo el mismo camino que con Francisco Villa, no me arranca la cabeza de mis hombros».

ADOLFO DE LA HUERTA. Pocos días después, el mismo de la Huerta se presentó ante el Senado a sincerarse de los graves cargos contenidos en el informe del Ministro Pani que dió margen al «Manifiesto» del Gral. Obregón; obteniendo un resonante triunfo, pues tanto la gran mayoría de los senadores como el público que había acudido a presenciar aquel acto sensacional, no sólo lo absolvieron sino que le tributaron una ovación entusiasta, otorgándole un VOTO DE CONFIANZA en nombre del Senado de la República.

Como se ve, la pérfida maniobra de Obregón, resultó contraproducente, conquistándole a de la Huerta una popularidad de que antes carecía, y poniendo de relieve al propio tiempo, la repulsión que inspiraba dentro de uno de los más altos poderes de la nación, la personalidad odiosa del Gral. Plutarco Elias Calles. _

Continuará

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

SALUDO DE BIENVENIDA

Pronunciado en la S. I. Catedral de Panamá, por el R. P. José Ml. Quirós P., de la Compañía de Jesús, a la llegada de Monseñor Fietta, el 17 de diciembre de 1926

Excmo. Señor Internuncio, Ilmo. Sr. Arzobispo, Venerable Clero,

Amados hermanos mios:

Nuestro Santisimo padre el pontifice Pio XI, depositorio fiel de los inteseses espirituales de trescientos millones de católicos, que día y noche está consagrado a la conservación y progreso de la iglesia de Jesucristo en el mundo todo, que, como el buen pastor del Evangelio, tanto vela, y se sacrifica por la suerte de su rebaño seguro como por la ovejita enferma o extraviada del redil; ese pontifice supremo, ese pastor universal, ese padre se ha dignado fijar su mirada y su cariño todo en esta arquidiócesis de Pana- de señoras, señoritas y caballeros má, que, siendo acaso la más joven y la más pequeña de sus hijas, no es la menos querida de su corazón.

Ese mantisimo y santísimo padre nos envia hoy desde Roma el mensaje más auténtico que puede darse, no en misiva de su puño y letra, sino en el dignisimorepresentante de su sagrada persona.

Qué cosa es en la iglesia de Jesucristo, amados hermanos míos, un Internuncio apostólico? Es un verdadero embajador o legado del Romano Pontifice, legítimo representante suyo, que, con carácter episcopal y con pleno derecho de la Santa Sede visita nuestra diócesis, comunica paternalmente con nuestros prelados y con los fieles todos para conocer y mejorar los sagrados intereses de la iglesia entre nosotros.

Tiene también el señor internuncio apostólico el cargo de cembajador de la Santa Sede ante el gobierno civil de la nación; y en este carácter diplomático viene el ilustre visitador a sostener y estrechar más y más las relaciones existentes entre la Iglesia y el Estado, para bien de las almas.

Seáis bienvenido, ilustrísimo y Exemo. Sr. a nuestra patria e iglesia; acatamos en vos la genuina representación de Su Santidad Pío XI; nos regocijamos intensamente al ver en vuestra persona los relevantes méritos que os han encumbrado a tan alta dignidad, y nos felicitamos de tener entre nosotros, sin merecerlo, a quien nos honra y enaltece de modo extraordinario.

Ya habíamos tenido la honra de conoceros personalmente, y ahor ra vemos y recordamos con fruicción la parte activa que os corres-

pondió en la promoción de esta iglesia Catedral a la categoría de arquidiócesis, y en la creación de la nueva vicaría del Darién. Hechos son estos que prueban el grande interés que habéis tenido en acrecentar el honor de nuestra sociedad católica en todo el Itsmo.

permanencia entre nosotros, veréis, gélica de nuestro dignísimo prelado y de sus dignos colaboradores se, ras necesidades de un país. culares y religiosos.

La antigua familia panameña guarda fielmente las tradiciones de su fe y su amor, a la Iglesia y al pontificado. Alguna prueba de ello son las congregaciones religiosas que aqui se agrupan en sus lucidas comisiones; y prueba de ello son también las frecuentes obras de culto, de caridad y de beneficencia que se llevan a cabo en nombre de Dios y de su Iglesia.

Sólo Dios sabe cuántos combates y asaltos formidables del enemigo ha tenido que soportar esta heroica porción de la Iglesia para sostener viva su fe y su esperanza en Dios y vivo su corazón para las obras ción sabia y prudente, vuestra in-

lisonjeras esperanzas, debería toda ella heredar las virtudes y la religiosidad de sus mayores.

Yo desearía que todas las escuelas y colegios del país tuvieran por base de su progreso científico como principio de la sabiduría: "El santo temor de Dios". Desgraciadamente, señor en nuestra pequeña república se va falseando la verdadera educación del ciudadano. Aquí como en otras partes, quizá por el prurito de novedad y de mal entendido adelanto moderno, se siembran doctrinas y prácticas tan dañinas a la formación del carácter y a la energía para el trabajo, como destructoras del hogar sagrado y del bien entendido patriotismo.

Y es que no se ha tenido en cuenta que el progreso moral e in-

telectual de un pueblo no se labra con lo que nos viene del Norte o del Sur de América, o con asalariados de las lejanas estepas de Europa, ni con lo que sueñan filósofos o semisabios anticristianos. El progreso legitimo y duradero, el progreso general se obtiene con En los días de vuestra grata base de justicia y de respeto a la ley, con elementos y con medios Excmo. Sr., la inmensa labor evan- que están de acuerdo con la índole, las tradiciones y las verdade-

> Pero vos, Excmo. señor, mejor que nadie, sabréis medir el mucho o poco trigo, la mucha o poca cizaña que se produce en este campo de cultivo cosmopolita y cristiano, de posición geográfica admirable para el progreso material, pero también de posición estratégica igualmente admirable para que el abnegado discipulo de Jesucristo, o el discipulo de la escuela sin Dios levanten sus cuterte les, adiestren sus batallones y obten. gan la victoria decisiva.

Quiera Dios sostener la prudencia y el cele de nuestros pastores y jefes. Quiera Dios, Excmo. señor, bendecir en Panamá vuestra actervención certera y eficaz, como La juventud panameña, flor de la ha bendecido en los países don. de habéis desplegado victoriosamente vuestras dotes de experto guía, de apóstol incansable, de bondadoso padre y de amigo leal y desinteresado.

Seáis de nuevo bienvenido a la que señala el escritor sagrado nuestra casa e iglesia santa; y que Dios nuestro Señor siga llenando de flores vuestro camino en esa misión augusta de paz, de alentadora esperanza, de reconciliación y de amor.

He dicho.

Tiras de peluche para adornos. varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Se vende de ocasión un sobretodo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido solera v molina

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y ùltimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Partido Unión Nacional

Las oficinas generales del Partido Unión Nacional, que postula la candidatura del señor Licenciado don Cleto González Víquez para la Presidencia de la República durante el período 1928-1932, han sido instaladas en los altos de la casa que ocupaba La Mascota, frente al almacén Koberg.

Permaneceran abiertas todos los días desde las siete de la mañana hasta las nueve de la noche.

San José, 7 de Enero de 1927.

MANUEL CASTRO QUESADA Jefe de Acción

ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

Fiesta de Santo Cristo de Esquipulas en la Parroquia de Alajuelita

El 6 de enero, día de Reyes, comienza la Novena con Misas cantadas a las 6 y Rosarios a las 18 hs. (6 p. m.)

Día 14 de Enero. (Visperas)

A las 12. Solemnes Ave Marías.

A las 18 1/2 (61/2 p. m.) Solemnísimo Rosario y Sermón.

Día 15 de Enero (Fiesta de Santo Cristo)

A las 5. Comienzan las Misas de Comunión.

A las 61/2 Misa cantada de Comunión.

A las 8 1/2 Procesión con la Imagen de Santo Cristo.

A las 9. Misa Cantada a gran orquesta y Sermón. A las 18 (6 p. m.) Rosario Solemne y Bendición con

el Santísimo.

Dia 16 de Enero (Domingo)

A las 6. Misa Cantada de Comunión.

A las 9. Misa solemne y Sermón.

A las 18 hs. (6 p. m.) Rosario Solemne y Bendición con el Santísimo.

El 17 de enero siguen las Misas cantadas de la Octava, a las 6 hs.

KAL-MOL "GEHE"

acaba en seguida con Dolores de cabeza,

muelas y oídos por violentos que sean.

IVIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento

para su portal?

Antes de comprarlo vea los que se exhiben

en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país,

a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMAMAQUE LINES-1927

INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

1000000000000000000000

con Cafeina

El Cura,

M. CHAVERRI

Alajuelita, enero de 1927.

De Cartago

Después de ruda batalla por la vida vino el desenlace fatal. Doña Ramona Montenegro de Peralta, dijo su último adiós. La madre ejemplar y la esposa modelo se despidió para siempre. Resignación deseo a su cariñoso esposo don Jesús Peralta e hijos, quienes lloran la desaparición para siempre de Ramoncita.

> Un amigo Plazas.

Plazas vacantes han sido otra vez ocupadas. No no trata de policías, juzgados del crimen y civil, sino de la Plaza de los Angeles e Iglesias, las que han sido de nuevo ocupadas por cuadrúpedos. Deseamos sean recogidos y llevados al lugar que merecen.

Rotos.

Los cristales de las ventanas de la Escuela Esquivel han sido rotos por manos desocupadas. Nos parece muy justo se coloque un fijo en ese lugar, y darle una severa lección a esos que no couocen la educación ni por el iforro. ¿Qué dice de eso el señor comandante 1º de Plaza y Policía?

Bendición

El día 6, festividad de los San' tos Reyes Magos, fué bendecido con gran solemnidad un grupo de los Santos Reyes con sus sirvien' tes, todos de estatura regular. Este valioso grupo fué traído de Italia, con dinero donado por la señorita Lina Córdoba. Son tantos los regalos valiosos que esta señorita ha hecho a la Iglesia de los Angeles, que alcanzan a miles de colones. Tal es la estima que se le tiene a la Srita Lina, que en su enfermedad de gravedad que hace pocos días tuvo, todos deseábamos su recuperación.

Algo en bien de las Huerfanitas

El Colegio de las Belemitas es una institución caritativa donde se albergan gran número de niñitas que lloran ia desaparición de sus padres. Estas amorosas madres que vigilan por las necesidades de estos tiernos capullos, lamentan el que muchas veces se encuentren ex' haustas de alimentos y vestidos para sus asiladas. Será posible que no halla uu corazón noble en en que se albergue sentimientos caritativos que contribuya con algo a mitigar el dolor de esas pe queñas?

Vemos que a cada momento ha cen fiestas en pro de otras instituciones. En cambio las pobres huer fanitas desean que una mano protectora llegue a sus puertas con un óbolo por modesto que sea.

Municipalidad

Resultó electo Presidente Muni' cipal el Dr. José María Peralta. Felicitamos al Dr.'y demás Muní. cipes electos para integrar dicha Corporación.

Corresponsal.

Leche Condensada FRESCA MARCA NIDO ACABA DE LLEGAR A

"EL AGUILA DE ORO"

PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Adventus

Es de tarde. Dos Santos Peregrinos: un anciano, una virgen que es edén, muy fătigados van por los caminos que conducen al pueblo de Betlehén.

La luz febea se oculta, y se avecina ya de la noche el manto tenebroso; y la Santa Pareja peregrina busca un albergue do encontrar reposo.

Cuán lúgubre es y triste la mir ada del pobre anciano que con voz gimiente pide por Dios en el Mesón posada y le dan un pesebre unicamente.

Y la Virgen, que guarda un Gran Tesoro: la de ojos como fúlgidas estrellas; y, que aunque en su seno lleva un Ni-

no de Oro, doncella es entre todas las doncellas;

Ella en pos de El y sus seguras huellas, llega al establo; humilde se reclina.... De pronto hay una luz, cual de centellas.

y acordes hay de música divina.

El firmamento de esplendor se llena; un coro de mil ángeles cantores que del mundo en los ámbitos resuena. y el aire impregnan célicos olores.

¡Oh cielos! Qué acontece, que fecundo el universo entero es conmovido? Qué ha de ser?¡Ha nacido para el mundo el Redentor Eterno prometido....!

Ved al Niño, promesa y esperanza; Cordero Santo, mártir del mañana.... No mirais que la estrella en lontananza nos dice:-aguarda-con su luz de grana?

No miráis la varita florecida del Varón justo que a su lado se hallay que con mirada de amor fiel vestida contempla al Niño que lo arrulla y calla?

Y a la Niña feliz. que mira a su Hijo, que hoy guarda más pureza todavía? Yo te saludo, oh Virgen, como dijo el ángel del Señor: "Ave María....!"

Y a Vos, oh Infante de amor, de con-

que por Ti la Tierra Prometida veo, yo te digo con los ángeles del cielo, reverente «Gloria in Excelsis Deo.»

ARTURO AGUERO C.

Alajuela Dic. 24 de 1926

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINO SEVERINO Frente a la Botica Oriental

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO De la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos Nariz

y Garganta HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra

Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

NOTAS VARIAS

El sábado 15 de este mes la Orquesta Sinfónica dará un gran concierto de despedida en el Teatro Nacional, antes de salir para Méxic

Hoy se efectuará el macht de foot ball entre los jugadores ecuatorianos y un equipo del Club la Libertad.

La comisión de Hacienda del Congreso aprobó el proyecto del Ejecutivo para el establecimiento en el país del Banco Agrícola Hipotecario.

Se hacen trabajos para la reelec. ción del Sr. don Alfredo Sasso como Presidente de la Cámara de Comer.

Los dueños de beticas celebrarán hoy una reunión con el fin de ponerse de acuerdo en varios [puntos relacionados con el expendio de dro gas.

A fines de este mes saldrá para Montevideo el Lic. don Luis Ander son, quien va a tomar participación en un congreso de internacionalis-

Han optado por la ciudadanía costarricense los Sres don Mario Goicoechea y don Francisco Clavera Masís, hijos de padre español y madre costarr cecse.

El Volcán Poás en los últimos días ha venido dando muestras de mucha actividad, arrojando gran cantidad de cenizas.

La Comisión Municipal de Censol y Tarifa está estudiando actual. mente los alquileres de locales en el Mercado. Parece que se pretende una nueva alza.

Ya han empezado a llegar los primeros turistas de los Estados Unidos.

Don Enrique Carazo Aguilar ha sido nombrado Oficial Mayor de la Imprenta Nacional.

Hoy fué ultimado en Piedras Negras el señor Guillermo Ferhández. por cuestiones originadas en la políti-

El pedido de carbón para el Ferro-

carril al Pacífico en cantidad de 5000 toneladas fué otorgado a los Sres. Lyon hermanos en virtud de haber sido considerada su propuesta como la más favorable.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 0.74 Grano de Oro

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleun: para pisos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sa bana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

IMPRENTA SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

